

**Fecha:** 25-08-2024

**Medio:** Diario Concepción

**Supl.:** Diario Concepción

**Tipo:** Noticia general

**Título:** UNA NUEVA VISIÓN PARA LA REGIÓN DEL BIOBÍO

**Pág.:** 7

**Cm2:** 709,0

**VPE:** \$ 852.191

**Tiraje:**
**Lectoría:**
**Favorabilidad:**
**8.100**
**24.300**
 No Definida

Nuestra Región del BíoBío viene saliendo en las noticias económicas desde hace un buen tiempo y no precisamente por los buenos resultados. Desde hace varias décadas ya hemos tenido una seguidilla de malos datos. Primero fue la crisis del carbón que cesó su actividad y posteriormente la del sector pesquero, que aún no se recupera, dos pilares de nuestra economía regional. Ya antes, el sector textil y de calzado habían colapsado. El sector forestal que se desarrolló fuertemente en los 80, sostenía la actividad local junto a los servicios, la actividad logística y una deprimida industria pesada del acero y de la petroquímica. Se intentó desarrollar un clúster del plástico y un clúster logístico, pero al parecer esto ya no cuajó.

Los últimos años han sido realmente malos para los penquista, la industria manufacturera, la columna vertebral de la región ha estado en problemas. Este es el caso de la industria forestal en el cual no solo plantaciones se han estancado, poniendo en riesgo el crecimiento futuro del sector, sino que el calentamiento global a través de los incendios forestales está mermando la masa forestal, reduciendo la futura oferta en forma muy significativa. Pero además, se han perdido alrededor de 200 aserraderos pequeños y medianos en las últimas décadas, lo que además afecta negativamente a la reciente pero pujante industria de pellet.

Pero la guinda de la torta ha sido el cierre de Huachipato afectando a casi 2.000 empleos directos y un número similar de empleo indirecto. La industria del acero si bien no tiene encadenamientos tan profundos en la región, ha estado muy arraigada en el tejido productivo nacional y sobre todo regional. El cese en su funcionamiento ha calado hondo en el ya alicaído ánimo penquista. No cabe duda que nuestra lejanía de los grandes mercados, nuestro reducido tamaño y sobre todo la dura -y a veces desleal- competencia internacional y los problemas tecnológicos han terminado con la agonía de un sector que desde hace tiempo estaba seriamente disminuido.

# UNA NUEVA VISIÓN PARA LA REGIÓN DEL BIOBÍO

Esta región inmersa en un proceso incipiente de descentralización, tiene, como nunca antes lo ha tenido, en sus manos las herramientas para volcar este frágil panorama en oportunidades de desarrollo para sus empresas y sus habitantes.



www.labcbiobio.cl  labcbiobio  labcbiobio

## Programa

9:00-9:30	Registro, acreditación y café de bienvenida
9:30-9:35	Saludos Autoridad de la Universidad Católica de la Santísima Concepción
9:35-9:40	Saludos autoridad del Gobierno Regional del BíoBío
9:40-10:00	Presentación de los resultados del Programa: Andrés Ulloa
10:00-10:05	Presentación Video Programa
10:05-11:40	Mesa de conversación: <b>Desafíos económicos para la Región del BíoBío</b>
<i>Participan:</i>	
	-Eduardo Bitrán, Profesor Titular, Universidad Adolfo Ibáñez. Ex Ministro de Obras Públicas.
	-Alejandro Micco. Académico de la Universidad de Chile. Ex Subsecretario de Hacienda.
	-Michelle Labbé: Economista. Académica de la Universidad San Sebastián.
	-Álvaro Ananías: Empresario. Presidente de la Cámara de la Producción y del Comercio del BíoBío.
11:40-12:00	Preguntas. <i>Modera:</i> Orlando Llanos, Decano de la Facultad de Ciencias Económicas y Administrativas de la Universidad Católica de la Santísima Concepción.
12:00-12:30	Coffee Break
12:30	Cierre

**SEMINARIO DE CIERRE:**

## Proyecto FIC: Laboratorio de Evaluación de la Competitividad del BíoBío

### "HACIA UN RENACER DE LA REGIÓN DEL BIOBÍO: POLÍTICAS PÚBLICAS PARA LA REVITALIZACIÓN CON INFORMACIÓN TRANSFORMADORA"

28 DE AGOSTO DEL 2024  
9:00 hrs. MDS Hoteles Concepción,  
Calle A 809 Brisa del Sol, Talcahuano, Chile.

    
Colabora: Universidad San Sebastián

Nos preguntamos ahora, desde una mirada estratégica, ¿hacia donde nos debemos mover?. Debemos considerar que el liderazgo empresarial local comenzó a diluirse a medida que muchas de las empresas más grandes de la región fueron absorbidas por conglomerados nacionales o multinacionales. Esto ha reducido el poder de decisión local y trasladado el liderazgo a centros fuera de la región, principalmente a Santiago. Pero ha comenzado a surgir un liderazgo más joven, de profesionales, de empresas más pequeñas y más orientadas a la innovación,

la tecnología y la sostenibilidad como motores de desarrollo. Pero su continuidad y éxito depende de su capacidad para colaborar, innovar, adaptarse a las nuevas realidades económicas y sociales y lograr reinventarse. Para ello se requiere de un fuerte apoyo público y de una innovadora y fructífera interconexión con las universidades locales.

La Región del BíoBío, inmersa en un proceso incipiente de descentralización, tiene, como nunca antes lo ha tenido, en sus manos, las herramientas para volcar este frágil panorama en oportunidades de desarrollo

para sus empresas y sus habitantes. Para ello se requiere de un enfoque que combine la acción del sector público, las universidades, y la iniciativa privada de una manera concertada con una mirada de mediano y largo plazo que vaya más allá de construir estrategias regionales que no se toman en cuenta ni menos se evalúan. Se requiere de un diálogo, de una cooperación virtuosa y de un liderazgo político que no ha estado del todo presente en las últimas décadas.

Recientemente, a través de la Universidad Católica de la Santísima Concepción y finan-

ciado por el Gobierno Regional del BíoBío a través de un proyecto FIC hemos construido algunas herramientas que nos ayudarán a pensar estratégicamente nuestra región con información y con evidencias rigurosas. Estos resultados se presentarán en un seminario donde además conversaremos sobre una nueva VISIÓN PARA LA REGION DEL BIOBIO. Nos acompañarán importantes invitados que nos ayudarán a reflexionar sobre las oportunidades que se nos presentan y los desafíos que tenemos por delante (para inscribirse en www.labcbiobio.cl)